

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

El valor de los hechos

Coinciden todas las referencias en que el Presidente del Consejo de Ministros de Francia, señor Painlevé, ha regresado a la capital de la República completamente rosuelto a cumplir el deber de la nación cuyos intereses gestiona, tal y como se lo exigen a todo Gobierno los compromisos derivados de los Tratados y pacto internacionales suscritos.

Antes de su viaje al frente en que las tropas francesas se batían heroicamente con un enemigo de actividad y resistencia incomparables, el señor Painlevé fiaba más en los procedimientos suaves de la Higiene que en los energéticos de la Cirugía, prometiéndose, acaso, mejor fruto que de los modos que llevan al convencimiento, de las maneras que conducen a la persuasión.

Hasta hace muy poco, sino generalizada, estaba extendida en la nación vecina de altísimo el Pirineo, la falsa creencia de que Abd-el-krim se había lanzado a la rebeldía, no por dejarse tentar de la codicia y de la ambición ni porque le arrastrara la megalomanía que en grado superlativo siente, sino por los malos tratos que recibiera de España y el poco honor que sus Gobiernos hicieron a los compromisos contrados. A más de esto, los que nutren con todo linaje de invenciones y de falsedades la leyenda negra, achacaban a nuestro Protectorado faltas graves, que le atraerón la irreductible hostilidad moruna.

De todo esto se hacía argumento en Francia, y lo creyeran o no los directores de su política confiaban en que no dando pretexto para la animadversión de las cábilas de su zona, llevándoles la ventaja de la civilización mundial y presentándose ante ellas con los laureles del triunfo obtenido en la gran guerra, ni hallarian resistencia; ni se verían en el caso a tener que amparar con la fuerza de las cábilas sometidas, atacadas por los disidentes.

Siempre se ha dicho que un hecho vale por cien argumentos. No toda, sino una parte de la Prensa Española no partidista, o que a toda consideración de partido antepone la de la Patria, hizo observar en mil ocasiones que el tal Abd-el-krim no era precisamente, un austero en el orden moral, ni un espartano en cuanto al valor físico; que fué un asalariado de España y el que se pone al servicio de un Estado que trata de absorber, ganándose las para la civilización material, por lo menos, a cábilas semisalvajes, no demuestra tener muy firmes ideas respecto de la independencia de su país. En cuanto a su europeización, se citaron casos de barbarie y de crueldad cometidos y tolerados por él, por sus familiares y por sus genitores verdaderamente vergonzosos.

Pues bien, los franceses han comprobado actualmente que en todo lo que se escribiera contra el capitosté moro no había la menor exageración y al comprobarlo han comprendido lo que representa de fortaleza, de valor, de heroísmo, de sacrificio la campaña española en África y de ahí que tenga explicación, sin acudir a malicias ni a pretensiones interesadas, el cambio de conducta y el cambio de lenguaje de algunos políticos y de los órganos que fluyen sobre la opinión francesa.

De todo esto ha podido hacerse cargo, y seguramente se lo ha hecho

en su reciente viaje el señor Painlevé. Viendo o sabiendo cómo hacen la guerra los rifeños, con qué salveja impetu atacan las posiciones, lo que puede en ellos la esperanza del botín, la crueldad con que tratan a los moros que no hacen su causa; viendo o sabiendo todo esto, decimos, el señor Painlevé habrá sentido admiración y asombro ante la tenacidad española, y ante el derroche de valor de nuestro Ejército y de los elementos indígenas por él ejemplarizados, y comprendido cuán injustos fueron con nosotros los que en la hora de la adversidad, por los lápices de sus caricaturistas y por las plumas de sus libelistas y aun de algunos de sus escritores, tenían para nosotros sangrientas ironías.

Pues bien; la enseñanza que a nuestro juicio se ha llevado el señor Painlevé de su visita al frente marroquí es esta: Francia y España tienen que cumplir, dentro de los Tratados, la misión protectora y civilizadora que se les ha atribuido. Entrambas están poseídas de un fuerte anhelo pacifista, así en sus elementos directores, como en sus elementos dirigidos; pero la paz no se logrará sino alentando a los ya sometidos y atrayendo a las cábilas vacilantes mediante el vencimiento completo, indiscutible, de los rebeldes. Y sobre esa base podrá asentarse en ambas zonas la paz verdadera y tener término esta guerra endémica, alstrazada con el eufemismo de operaciones de policía, que tanta sangre lleva derramada y tantos caudales gastados.

MIGUEL PENAFLOR

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Con su distinguida familia se ha trasladado a San Pedro del Pinatar el general de Ingenieros de la Armada Excmo. Sr. D. Felipe Briñas.

—De Almansa, a donde marchó con motivo de las fiestas de la Coronación de la Patrona de aquella ciudad, ha regresado D.ª Maria Molina, viuda de Monche.

—Ha regresado de Valencia el coronel de ingenieros Militares D. Francisco de Castells.

NOTAS VARIAS

Terminados sus estudios en el Colegio de Jesús y María de Orihuela, ha regresado la bella señorita Paquita Vandosell Galvache.

LETRAS DE LUTO

En la parroquia de Nuestra Señora del Carmen se han dicho hoy misas en sufragio del alma de la señorita Julia Martínez López, habiendo concurrido numerosas familias y amigos de la finada.

A la familia toda, pero en particular a sus hermanos D. José Abdon y D. Antonio reiteramos nuestro pésame más sentido.

DE FUTBOL

Partido de campeonato

El próximo domingo se celebrará en el campo de Alfonso XIII un partido de campeonato entre los equipos «La Unión F. C.» y el «Deportivo Cieza».

La causa de jugarse en Cartagena, es porque el team unionense ha quedado sin campo.

Este partido, además de ser final de campeonato grupo B, primero categoría, es a la vez de promoción.

Información de Marina

Se ha vuelto nuevamente a encargar del Taller de Instalaciones del Ramo de Artillería de este Arsenal Militar el primer Maestro D. Cayetano Miralles, cesando el segundo don Francisco Ruiz Arrióniz, y quedando este encargado del Taller de Armería del mencionado Ramo interinamente.

—Se concede derecho al coronel de Infantería de Marina don Antonio de Murcia a percibir para alquiler de casa la cantidad de 150 pesetas.

—Se dispone que por las Autoridades de Marina se explore la voluntad de los segundos Contramaestres, segundos y terceros Maquinistas, Torpedistas-Electricistas, Operarios de máquinas, Maestros de marinería, Electricistas y Radiotelegrafistas, cabos de marinería, Electricistas y Radiotelegrafistas, Marineros y Fogueros, para hacer el curso de Submarinos que ha de comenzar el 1.º de agosto próximo.

—Se concede la vuelta al servicio activo de la Armada por tres años en segunda campaña voluntaria al Cabo de Mar licenciado Francisco Pérez Baldo, quedando destinado en el Departamento de Cartagena, donde sufrirá la prueba de aptitud reglamentaria.

—Se recuerda a las autoridades locales de Marina la obligación en que están de dar cuenta inmediata a la Superioridad de las novedades que ocurren en sus puertos, debiendo hacerlo por vía telegráfica cuando las circunstancias lo aconsejen.

CAFE RESTAURANT

Palma Valenciana

Abonos especiales y económicos

Especialidad en Paellas

MAYOR 46—CARTAGENA

Cuernos y Calrales

La fiesta de mañana

Esta mañana a las 3 fueron encherados los toros que mañana noche se han de lidiar en nuestra plaza.

Se trata de dos preciosos becerros para los Charlots Cartageneros y dos toros con muchas arrobas para el valiente diestro sevillano José. Como banderilleros figuran Manene, Metralero y Justo Hernández.

Como la entrada es muy económica, seis reales la general y una peseta la especial, no hay que dudar que si el tiempo acompaña, el coso estará completamente lleno de público, que pasará unas horas en completa hilaridad con los trucos de los Charlots Cartageneros y tendría ocasión también de ver a un torerito como es José Herrera «José».

El espectáculo dará comienzo a las diez y cuarto de la noche.

MERO II

Espectáculos

Nuestro anuncio en esta sección de espectáculos no significa aprobación ni recomendación; sólo informar al público.

Teatro Circo.—Esta noche a las 9:45: Película y actuación de «Los Villaluz».

En tercera plana original es de interés.

Precio fijo **TEJIDOS** "El Ferrocarril" Precio fijo

Puerta de Murcia 7 y 9

Artículos para caballero y niños en camisería desde el más selecto poulpe hasta 3'75 ptas. corte camisa.

Sastrería: Inmenso surtido en ricos estambres, frescos, hilos para trajes de caballero y niños.

Uniformes: Esterilla y sarga blancos para la Armada de 30 a 40 pesetas.

Kiki para el Ejército de Estambre y demás en toda su extensión.

Gran confección:—Lutos en 24 horas

Pedro Domecq y C.

CASA FUNDADA EN 1730

VINOS, CONAC Y CHAMPANG

PROPIETARIA DE DOS TERCIOS DEL PAGO DE MAHEAR

NUNDO, viñedo el más reconstruido en la Región.

Jerez de la Frontera

Casa en Londres y Representantes en todos los países. Gran des de destilerías y bodegas en Sanlúcar de Barrameda, Jerez de la Frontera, Tomelloso (Ciudad Real.)

T. S. H.

Algo acerca de los programas

Existe hoy una verdadera lucha de opiniones entre críticos, músicos y artistas, en todos los países, para poder encontrar una fórmula en la confección de programas radiotelefonícos que satisfaga a la masa de radiooyentes, sin discrepancias muy sensibles.

Decimos muy sensibles, porque aspirar a satisfacer absolutamente a «todo el mundo», equivaldría a pretender fundir en molde único la infinita variedad de gustos y matices que impera en toda materia opinable. La fórmula debe reducirse, por lo tanto, a dar con aquel discreto y eterno término medio que suele servir a modo de árbitro o punto de equilibrio en todas las cuestiones que afectan a la humana psicología, variada y cambiante hasta el infinito.

Expresado en otros términos diríamos que la dificultad planteada por radiotelefonía recreativa a los organizadores de conciertos, consiste en poder determinar los coeficientes del gusto general del público radioescucha, el cual tiene todos los matices de la preferencia dentro del vasto campo de las escuelas y estilos musicales.

Estos coeficientes han de tener por finalidad encontrar normas programáticas que respondan a los requerimientos de la generalidad, sin perjuicio de velar por una necesaria depuración, con el fin de que la emisión responda a las conveniencias educativas y culturales, huyendo todo lo posible de la vulgaridad y de lo substancial en música.

Entre las más interesantes orientaciones publicadas en la Prensa profesional T. S. H. figura la indicada por un gran artista del violín y no menos entusiasta radioyente, Mr. De Groot, quien ha triunfado una vez más en Londres, por 2Lo, y ha publicado sus puntos de vista personales locante a la confección de los programas.

Es, pues, a un voto de calidad que vamos a referirnos hoy, traduciendo algunas impresiones de este gran artista, que a nuestro modo de ver merecen ser conocidas, divulgadas y hasta seguidas.

Dice el señor De Groot, al tratar de

lo que él llama «Algunos problemas del broadcasting»:

«Desde que vengo dando conciertos por T. S. H., me he visto obligado a estudiar seriamente el tipo de música más conveniente para el «broadcasting». Mi creencia personal, fundada en la inmensa correspondencia que de mis invisibles oyentes me cae encima, me convence que la «música popular» es la mejor para las radioemisiones.

«Pero por música popular no quiero decir música vulgar o común; ni me refiero a fox-trots, one-steps, o cualquiera música de «jazz».

«Por popular» en este caso, me refiero a buena música conocida en todas partes. Operas, tales como «Carmen», «Faust», «Rigoletto», «Pagliacci», y las puccinianas; música de Schubert, algunas obras de Beethoven, canciones famosas, valseas sencillas, pero bien escritos, fragmentos de buenas óperetas, etc., etc., forman un conjunto musical admirable para la radiodifusión».

«Por que no suele gustar a la generalidad la música llamada de «alto vuelo»? A mi modo de ver, la música altamente clásica (suponemos que el autor se refiere al segundo género «da camera», y semejante para la orquesta), resulta poco asequible, poco familiar, difícil de seguir por T. S. H. Es un error. La gente que escucha no quiere «alta» música. Desea entretenimiento.

Además, de sea la oportunidad de «aprender algo», escuchando a un artista al que no puede contemplar».

«Los programas deberían girar sobre un solo eje, la música popular, la conocida gran parte de la cual se en-

CAFE RESTAURANT

Palma Valenciana

Cubiertos desde 4'50 con vino.

Selecta y variada cocina.

Lujosos comedores.

MAYOR 46—CARTAGENA